

LYCÉE EDMOND-PERRIER

# Quand le repas alimente les conversations philosophiques

Dans le cadre de la treizième édition du salon de littérature jeunesse «Le Loupiot» d'Uzerche, le lycée Edmond-Perrier a accueilli Martine Gasparov hier matin.

L'auteur a rencontré la classe de Terminale littéraire du professeur de philosophie Christophe Vergnaud. Elle a échangé avec eux sur le thème de son livre «A table ! Petite philosophie du repas», publié chez Gallimard Jeunesse. Les élèves avaient auparavant lu l'ouvrage, travaillé des extraits en cours et préparé des questions.

## DE LA PHILO DANS LE QUOTIDIEN

Le repas n'est pas un sujet conventionnel de philosophie. «*Cela ne fait pas partie des grandes notions que l'on nous demande d'étudier en Terminale*», reconnaît l'écrivain, qui enseigne également la philo en région parisienne. «*On s'aperçoit pourtant que, par le repas, on arrive à un certain nombre d'éléments du programme comme la culture, la religion, le plaisir, le désir ou encore le temps*», ajoute-t-elle. «*Même si le repas semble être une activité assez anodine, qui passe inaperçue dans une journée, il nous amène indirectement à des thèmes philosophiques importants et essentiels dans la vie*



Martine Gasparov a échangé pendant près de deux heures avec la classe de Christophe Vergnaud

humaine».

Au fil de la discussion avec l'auteur, les jeunes se sont interrogés, sur le rapport au temps, sur la culture, sur l'instinct. «*L'homme prépare son repas, à la différence de l'animal. Il est capable de manger quand il n'a pas faim ou de ne pas manger quand il a faim*», relève Martine Gasparov.

Cette dernière essaie de rendre accessible la philosophie «*qui a l'air compliquée au premier abord. Je veux montrer qu'il y a de la philo dans la vie quotidienne et que c'est enrichissant pour chacun*

*d'entre nous*». Les échanges se sont poursuivis autour d'un buffet constitué de spécialités apportées par les élèves.

L'après-midi, Martine Gasparov a dialogué avec des classes de collège. Aujourd'hui, elle dédicace son livre à La Papeterie d'Uzerche.

La quatrième édition de la foire du livre jeunesse «Le Loupiot» passe à table. Le thème du repas et de la gastronomie est décliné de 9 heures à 20 heures dans la salle des machines de la Papeterie, qui, pour l'occasion, est totalement relookée.

Auteurs, ateliers, expositions, lectures, rencontres et animations sont ouverts aux enfants et aux plus grands. L'entrée est libre et gratuite.